



## Chiapas, fuera de la lista roja de 10 estados con más incendios del país

- Gobernador puso en marcha la Estrategia para Prevención de Incendios en Chiapas
- Participan Protección Civil, Sedena, Semar, Conafor, Conanp, Profepa, Semarnat, ayuntamientos municipales brigadistas y cuatro mil 300 comités de prevención

Derivado de la amplia coordinación entre los tres niveles de gobierno y la sociedad, se logró que Chiapas saliera de la lista roja de los 10 estados con mayor número de incendios en la República Mexicana, destacó el gobernador Manuel Velasco Coello ante representantes de los Comités Municipales de Protección Civil de la entidad.



Lo anterior, al poner en marcha la Estrategia para la Prevención de Incendios en el Estado, donde entregó equipo especializado, ambulancias y dos helicópteros apagafuego a la Secretaría de Protección Civil, con una inversión de 22 millones de pesos.

En este marco, el mandatario estatal destacó

el trabajo conjunto que permitió que en los dos últimos años los incendios se redujeran hasta en un 80 por ciento en la entidad.

Asimismo, agradeció la entrega a las y los más de 40 mil brigadistas que participan en estas tareas, además de reiterarles su apoyo en la difícil tarea de prevenir, reducir y sofocar estos siniestros.

“Quiero reconocer el gran trabajo que hace todo este cuerpo, esta gran familia, que trabaja en favor de la protección civil de nuestro estado, de manera muy sincera y con la mayor convicción les expresé mi agradecimiento por hacer que Chiapas sea uno de los estados pioneros en Protección Civil”, expresó.

En este contexto también reconoció el trabajo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Secretaría de Marina-Armada de México, por el apoyo y auxilio que brindan a las familias chiapanecas ante los distintos fenómenos naturales.



- Todo el peso de la ley a quienes provoquen incendios forestales, reitera Manuel Velasco



Por ello, dijo el mandatario, en 2015 se invertirán más de 55 millones de pesos en equipamiento especializado para combatir los incendios forestales.

Ante ello, Velasco Coello reiteró que la Procuraduría de Justicia del Estado tiene la instrucción de proceder penalmente contra quienes cometan incendios forestales, para que sean sancionados con todo el peso de la ley, castigándolos con cárcel.

En su participación, el secretario de Protección Civil, Luis Manuel García Moreno, aseguró que el personal está preparado para enfrentar la época de estiaje, ya que ha sido capacitado desde noviembre con el Programa PP5 que es parte del protocolo de respuesta inmediata para atender cualquier emergencia en el estado.

Agregó que se han entregado a los integrantes de los comités de Protección Civil, 12 mil herramientas para el combate de incendios, unidades tanque o pipas de agua, ambulancias, helicópteros con capacidad de dos mil litros de productos químicos retardantes de fuego, así como ropa resistente a las abrasiones.



Igualmente, el subsecretario de Desarrollo Forestal de la Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural (Semahn), Ricardo Hernández Sánchez, expresó que lo principal es evitar las pérdidas humanas, los daños sociales, culturales y ambientales por eso se está capacitando y equipando a todos los elementos de Protección Civil para actuar a tiempo.

Cabe mencionar que en el Programa para Prevenir los Incendios Forestales en Chiapas, se trabaja en coordinación con el Ejército Mexicano, la Secretaría de la Marina-Armada, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Comisión

Nacional Forestal (Conafor), la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), Secretaría de Protección Civil, ayuntamientos, brigadistas y los cuatro mil 300 Comités Municipales de Protección Civil.

Finalmente, el delegado de la Conafor en Chiapas, Francisco Coutiño, recordó que el estado cuenta con una superficie de 7.43 millones de hectáreas de las cuales 4.2 corresponden a bosques, selvas y manglares, y de éstas el 25 por ciento se encuentra en Áreas Naturales Protegidas, donde se localiza la mayor riqueza del país.

Detalló que en el 2014 se registraron 179 incendios forestales que afectaron una superficie de dos mil 260 hectáreas, y de enero a la fecha han sido solo 16 incendios que han consumido 80 hectáreas, el registro más bajo que se tiene al momento.

En este marco, también se reconoció la labor de Sergio García Murillo, integrante de la Conafor desde hace 30 años, por su trabajo en favor del medio ambiente y sobre todo al frente de un equipo para sofocar incendios.

A este encuentro asistieron el vicealmirante Gonzalo Ortíz Guzmán, comandante de la XIV Zona Naval; los secretarios de Semahn, Carlos Morales Vázquez; de Salud, Francisco Javier Paniagua Morgan; del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas; de Educación, Ricardo Aguilar Gordillo; y el presidente de Tuxtla Gutiérrez, Samuel Toledo, entre otros.